

CARTA AL DIRECTOR

El despertador de conciencias

El alcalde de Albarracín, que recientemente ha recibido una sonora censura por parte de SOS Montes Universales por los graves daños provocados en los pinares de Ciudad y Comunidad de Albarracín, reaccionó a la misma grabando a los manifestantes y descalificando a quienes nos oponemos a la destrucción sin sentido de nuestro rico patrimonio natural y, en especial, a nuestro portavoz Javier Martínez. Dice de él que es un "historiador y novelista", queriendo confundir a la opinión pública con la mentira de que está creando un "relato ficticio, apocalíptico, incendiario y con una vehemencia desmesurada".

Efectivamente, es historiador, más concretamente doctor en Historia, y también novelista, pues ya ha escrito varias novelas, pero aparte de eso, es y ha sido muchas cosas más. Muy conocido en toda la Sierra por su carácter humilde y campechano, es una persona muy activa y comprometida con la realización de proyectos e iniciativas de futuro en pro de la Sie-

rra y entregada a ellos en lo personal sin pretensiones económicas ni políticas. Siempre ha actuado de catalizador de las gentes de Guadalaviar, de los pueblos que consideramos hermanos (Griegos y Villar del Cob) y, en fin, de toda la Comunidad.

Nació y se crio en Guadalaviar, donde mamó con fruición toda la riqueza cultural de la Sierra heredada de siglos. En su época de estudiante disfrutaba ayudando a su familia en los veranos yendo vaquero en la Vega del Tajo, por lo que la conoce como la palma de la mano y está tan unido a ella que sufre en sus carnes lo que le están haciendo. Terminados los estudios, su primer trabajo lo desempeñó en la Comunidad de Albarracín como secretario durante seis años y tuvo una participación destacada en la redacción de los vigentes estatutos. De todo ello, y de su innata ansia de saber, puedo decir sin miedo a exagerar que es una de

las personas que más sabe de la Comunidad de Albarracín, de sus montes y de su historia. Sabé lo que dice, no solo dice lo que sabe.

Posteriormente, junto a otros vecinos y con mucha dedicación y esfuerzo, emprendió en Guadalaviar una empresa cooperativa para la fabricación de productos derivados de caza, con la creación de varios puestos de trabajo y con la que difundió el nombre de la Sierra de Albarracín por toda España y, a través de la exportación, por media Europa y Rusia.

Se ha pasado la vida trabajando desinteresadamente en la puesta en marcha de proyectos tan importantes para la Sierra como el Museo de la Trashumancia (del que es su creador y sigue siendo director mientras no se le notifique lo contrario), así como de multitud de proyectos culturales y medioambientales cuya relación exhaustiva haría este escrito interminable, por lo que sólo destacaré

algunos: la organización y ejecución de los Encuentros Internacionales de Pastores, Nómadas y Trashumantes (once ediciones ininterrumpidas); la consecución de la declaración como BIC de la trashumancia en Aragón; la ejecución de campañas de desparasitación del muérdago de los pinos centenarios de la Dehesa Boyal; o la solicitud e impulso necesarios para la creación de la Sociedad de Desarrollo de la Comunidad de Albarracín, convertida después en fundación.

Ha sido galardonado en varias ocasiones por su actividad profesional y por su afición literaria. Sirva como muestra la reciente recepción del Premio Nacional de Artesanía 2022.

Pero al margen de todo ello, el objeto de esta carta es dejar claro que lo que no es Javier es lo que de él dice ese alcalde que no lo conoce, sino que, antes al contrario, es una persona razonable, prudente, pacífica, con mucho conocimiento, muy sen-

sibilizada y comprometida con el desarrollo, defensa y cuidado de su tierra, a la que ama profundamente.

Gracias a este carácter, siempre pendiente del devenir de la Sierra, fue el primero en dar la voz de alarma por el destrozo medioambiental que comenzó en el otoño de 2020 en la Vega del Tajo, liderando numerosas acciones dirigidas a evitar este desastre (sosmontesuniversales.org). Con este fin ha intentado desde un principio dialogar con todos las administraciones responsables, a pesar de su constante falta de respuesta y, juntos a todos los demás serranos y amigos que han reaccionado para proteger el patrimonio común, está empeñado en mantener la justa y razonable reclamación de que se trate a nuestros montes como se merecen y no se destruyan absurdamente. No es flor de un día.

Gracias, Javier, por toda esa trayectoria en defensa de nuestro pueblo y nuestra Sierra y, en especial, por ser el despertador de conciencias necesario para parar esta locura.

Carmen Belenchón Guadalaviar

Diario de Teruel

FUNDADO EN 1936

Presidente: Manuel Rando López
Director: Chema López Juderías
Subdirector: Juanjo Francisco Valero
Redactor Jefe: Eva Ron Redacción Teruel: Francisco J. Millán, Ismael Ramón, Isabel Muñoz, Alicia Royo, M. Cruz Aguilar, Miguel Ángel Artigas, Pilar Fuertes, José Luis Rubio y Javier Gascó

Delegada Bajo Aragón: Maribel Sancho Redacción Bajo Aragón: Marcos Navarro
Jefe de edición: Raúl Martín Edición: Begoña Plumed y Noelia Escuin
Jefe de administración y personal: Ricardo Aznar Jefe de publicidad: Isabel Ramírez
Publicidad: Pilar Artigas y Fernando Martínez Comercial: Marta Astudillo
Administración, distribución y suscripciones: María Jesús Muñoz Secretaría: Pilar Muñoz